

# Un Bicentenario en reposo



El reposo médico del Presidente, la tensión vivida en El Rodeo I y II entre otros temas, han mantenido la atención de los venezolanos en el último mes. Pero, sobre todo, el toque oxigenante se lo dio al país el desempeño de la Vinotinto en la Copa América

El reposo médico que el presidente Hugo Chávez cumplía en Cuba, luego que se le detectara un absceso pélvico, significó en el país una semana de tensión informativa, hermetismo oficial y rumores que circulaban de la isla hacia afuera. Incluso algunos medios de comunicación extranjeros y un periodista venezolano se adelantaron a hablar de cáncer, versión que fue desmentida categóricamente por voceros gubernamentales como el presidente de la Asamblea Nacional, Fernando Soto Rojas.

Sin embargo, el momento político llegó y el presidente Chávez informó, en cadena de radio y TV, mostrando un rostro de reposo médico y algunos kilos menos, que había sido sometido a dos operaciones y que le extrajeron un tumor con células cancerígenas, casi del tamaño de una pelota de béisbol. De esa manera confirmaba las sospechas y abría otro compás en la vida política y social del país, en el que se debatió sobre su estado de salud y la pertinencia de legar el poder en el vicepresidente Elías Jaua, cosa que no se hizo ni siquiera en los cuatro días de inconsciencia, en terapia intensiva, que tuvo hasta el 24 de junio, según informó a su retorno.

Si bien hubo un consenso nacional en torno a la necesaria mejoría del Presidente, se mantienen diferencias sobre el ritmo de gobierno y la capacidad del tren ministerial para asumir las tareas pendientes en los siguientes meses de recuperación y cui-

dado médico a cargo del sistema de salud cubano. Ante esto, Chávez declaró que no deseaba perder protagonismo en la escena política, aunque necesitaba mayor disciplina para respetar su recuperación del cáncer.

El suceso significó que el primer mandatario regresara a Venezuela a seguir su reposo el 4 de julio, lunes que fue declarado no laborable para hacer puente con la celebración del Bicentenario el 5 de julio. Por orden médica no estuvo presente en los actos de celebración, el desfile militar ni el cierre de los eventos que conmemoraban la independencia. Sin embargo, el aparato comunicacional del Estado se encargó de dedicar cada uno de los actos bicentenarios al Presidente y su proceso de mejoría.

La celebración del Bicentenario independentista significó para la ciudad de Caracas un proceso de remozamiento que se aceleró en los últimos días y quedó a medias, como el reacondicionamiento del centro de la ciudad, el boulevard de Sabana Grande, el refrescamiento de pintura en la avenida Libertador y la refacción del Paseo Los Próceres y la Plaza Diego Ibarra.

## CANDIDATURAS DE LA MUD

Por su parte, los partidos de oposición estuvieron durante días atendiendo también la anomalía de la falta del primer mandatario en la vida nacional: por un lado mantuvieron sus ac-

tividades de ruedas de prensa y, por el otro, siguieron con la preparación para el proceso de primarias de febrero 2012, como están pautadas. Hasta los momentos se han postulado como precandidatos algunos tradicionales y otros políticos emergentes que están en ejercicio de funciones: Antonio Ledezma, Oswaldo Álvarez Paz, César Pérez Vivas, Eduardo Fernández, Pablo Pérez, María Corina Machado, Leopoldo López y Enrique Capriles Radonsky. Este último sigue punteando en las encuestas de preferencia.

Otro político que vive un proceso interesante es Leopoldo López. Mientras espera la decisión de la CIDH sobre la inhabilitación política que mantiene la Contraloría General de la República, llevó a su partido Voluntad Popular a un proceso de votación desde las bases y logró movilizar a más de 100 mil electores que decidieron cómo quedaban conformados los cuadros de la tolda.

### TENSIÓN EN EL RODEO

La situación en El Rodeo I y II avanzó poco a lo largo del mes de junio y la primera quincena de julio. El primer centro tomado por la Guardia Nacional se retrasó varias semanas en sus obras de refacción, prometidas para quince días pero que un mes después sólo tenían 50% de avance. Su población penitenciaria se mantiene repartida en otros penales donde ya había hacinamiento de reos. Asimismo, conforme transcurrieron los días, se brindó mayor información a los familiares sobre la ubicación de sus parientes, después de intensas protestas en Miraflores.



Mientras tanto, El Rodeo II se mantuvo tenso durante casi un mes. Un millar de reclusos se mantuvo adentro, con provisiones de comida, armas y municiones para resistir una avanzada militar, que el Gobierno frenó debido al costo de vidas que significaba. Diversas negociaciones entre el Ministerio de Interior y Justicia y los pranes de la cárcel se resolvieron entrado el mes de julio, aunque se reportaron conflictos un día antes de la anunciada entrega de los reos en resistencia.

Asimismo, las investigaciones que el Ministerio Público prometió hacer contra activistas de derechos humanos se mantienen en vilo. Por los momentos, la toma del Rodeo I ha confirmado las denuncias de posesión de armas y drogas dentro de los penales y el funcionamiento de mafias carcelarias. Sobre el caso hay apenas cinco detenidos y otros funcionarios públicos se encuentran en fuga.

### POCAS LEYES

La agenda legislativa de la AN para el año 2011 tenía planificada la discusión y aprobación de 28 leyes. En el primer semestre sólo se habían aprobado dos de ellas, la Ley de Endeudamiento Complementario y la Ley del Servicio Exterior. Sin embargo, por vía Habilitante, el Presidente de la República aprobó ocho leyes o reformas de leyes en el mismo periodo.

### CANASTA ALIMENTARIA

Según datos del Cenda, la canasta de alimentos del mes de junio se ubicó en 2.905,39 Bs.F, eso significa un aumento de 2,6% respecto al mes anterior y un aumento acumulado de 16,6% desde principios de año. Comparado con el año pasado, la canasta sufrió un aumento de 27,2%, una cifra similar a la inflación. El salario mínimo se ubica en 1.407,47 Bs.F y, según el Ministerio del Trabajo, es el sueldo que recibe

más del 20% de los empleados del sector formal.

### HUELGAS MÉDICAS

Por segunda vez durante el Gobierno del presidente Chávez, el gremio médico anuncia un paro indefinido; el primero fue en 2002 y se extendió durante meses en espera de un aumento salarial. Hace ocho años no se ha discutido la contratación colectiva. La huelga afecta la atención de las personas más pobres en los centros de salud, ya que sólo se les atiende a medias en las emergencias.

### LA REMOLACHA MECÁNICA

Para el cierre de esta edición, la selección venezolana había tenido un desempeño excelente en la Copa América, celebrada en Argentina. La Vinotinto pudo empatar con Brasil, ganarle a Ecuador y luego a Chile en un histórico partido para pasar a cuartos de final. La alegría nacional se ha hecho sentir. Algo así le hacía falta al país entero.



### UN BONO DE 10 MIL BOLÍVARES

Debido a que la Ley de Emolumentos, aprobada el año pasado, le recortaba los salarios onerosos a algunos funcionarios públicos, los magistrados del Tribunal Supremo de Justicia decidieron autoadjudicarse un *bono alimentario* de 10 mil Bs.F mensuales. Sólo cinco de 32 altos funcionarios rechazaron la medida y devolvieron la tarjeta denunciando su fraudulencia.